

La Raïlle au profit de la Mission de la Rivière-Rouge...

Les Dames qui auront des rafraichissements à offrir...

Les portes seront ouvertes à 4 heures.

INSTITUT-CANADIEN.

Les messieurs suivants ont été élus officiers de l'Institut-Canadien...

- P. BLANCHET, Président; Jos. GUTHRIE, 1er Vice-Président; L. PICHÉ, 2nd Vice-Président; HECTOR FABRE, Secrétaire-Archiviste; T. G. COUSBOULES, Assistant-Secrétaire-Archiviste; M. EMERY, Secrétaire-Correspondant; N. BÉTOURNAY, Trésorier; E. BRUARD, Bibliothécaire; A. ST-AMAND, Assistant-Bibliothécaire.

Le condamné Andrew Marvell a eu grâce de la vie, et la peine de son crime sera désormais celle de la détention perpétuelle dans le pénitencier.

CORRESPONDANCE LYONNAISE.

Lyon, 13 avril 1852.

M. le Rédacteur.

Le journal le Constitutionnel, qui n'avait cessé de chanter victoire depuis le mois de décembre...

La circulaire de Mazzini n'a pas fini de retentir, que déjà les membres du cercle démocratique de Londres...

Voilà comment s'arrangeait entre eux les frères et amis; jugez si ça serait charmant de les voir arriver au pouvoir!

Les décrets ont été roulement, pendant quelque temps surtout. Un de ces décrets qui doit réjouir messieurs les républicains...

Le président de la république n'est décemment pas heureux avec la monnaie. Le décret qui décidait qu'à l'avenir toutes les pièces d'or et d'argent seraient frappées à son effigie...

Une autre preuve de l'intelligence de nos Montagnais, se trouverait dans leurs occupations et la manière dont ils pourvoient aux exigences de la vie; néanmoins, comme tout cela leur est commun...

Le nouveau modèle paraît devoir être plus déplorable encore. On va essayer un troisième moule. Sera-t-on plus heureux? Peut-être attendra-t-on qu'il soit nommé empereur.

Si, pour prendre le titre d'empereur, comme le déclare Louis-Napoléon, il suffit de voir éclater quelque conspiration, on pourra, sans doute, voir bientôt cet événement se réaliser...

riaux. Je déplore souverainement ce beau verbiage, ces allées et venues, ces agitations perpétuelles, ces intrigues compliquées. Eh! mon Dieu, à quoi cela sert-il donc de se donner tant de peine quand on voit comme tout passe vite en ce monde.

J'y trouvais réunis 6 à 700 soldats de toutes armes qui étaient venus pour assister au chemin de la croix. Toutes les cases de Lyon y avaient des délégués depuis celle de la duchère jusqu'à celle de la part Dieu...

Qu'on vienne dire maintenant que la religion ne fait point de progrès. Qu'on vienne affirmer quelle a fait son temps!

M. L. M. C.

Les peuplades sauvages du territoire de la Compagnie de la Baie d'Hudson.

(Suite.)

Une autre preuve de l'intelligence de nos Montagnais, se trouverait dans leurs occupations et la manière dont ils pourvoient aux exigences de la vie; néanmoins, comme tout cela leur est commun...

Nos Montagnais n'ont aucune idée des sciences positives; leur langue ne peut exprimer de nombre au-dessus des centaines. Les sciences expérimentales leur sont aussi parfaitement inconnues.

rien moins que sphérique. Constamment exposés aux intempéries de la saison, ils savent prévoir les variations de l'atmosphère, et en apprécier la température: la nature sort de baromètre et de thermomètre.

Ce serait peut-être ici le moment de dire un mot sur les langues des Sauvages en général et sur celle des Montagnais en particulier. Je suis bien que la langue, dans laquelle une mère chérie nous a fait entendre les premières expressions de sa tendresse...

Quant à la langue de nos Montagnais, je dois avouer que de prime abord elle ne présente guère en sa faveur. Il faut avoir foi en ce qu'on dit des pensées ou des sentiments. Impossible d'imaginer un pareil assemblage de sons bizarres, rauques et étranges...

Position morale.—Si nos Montagnais ont tant à envier aux peuples civilisés, sous le rapport intellectuel, il faut avouer que leur position morale, au milieu de la plus profonde ignorance, peut offrir une leçon de profonde sagesse, à ceux qui abusent si criminellement de leur instruction.

nesques, trouveraient peu de champions parmi nos pacifiques ouailles. On pourrait peut-être en faire des chevaliers sans reproches d'ailleurs, mais pour des chevaliers sans peur, impossible de l'espérer. Il peuvent toujours avoir des ennemis, acharnés à leur poursuite, en sorte qu'il n'est pas rare de voir des parties considérables prendre la fuite parce qu'une femme ou un enfant aura crié entendre un bruit, semblable à celui que fait la détente d'un fusil...

J'ai dit que les Montagnais n'avaient point de sensibilité; je dois faire une exception en des pères envers leurs enfants, des mères en général mais surtout des mères. Que de fois j'ai été touché à la vue de pauvres femmes, accablées de misère elles-mêmes et prodigant, à de dégoûtants petits êtres, les marques de la tendresse dont elles étaient animées.

Décédés.

A St. Rémi, le 2 mai courant, dame Emilie St. Pierre, épouse de J. O. Bureau, 66r., âgée de 24 ans. Ses funérailles ont eu lieu le 4, en présence d'un grand concours...

Au même lieu, le 8 du courant, à l'âge de 60 ans et quelques mois, dame Françoise Dupuis, épouse de feu St. Bernard Feuille. Ses funérailles ont eu lieu le 10. Elle laisse pour déplorer sa perte un grand nombre de parents et d'amis.

A St. Julie, le 22 avril dernier, à l'âge de 43 ans, Denise Euphrasie Martin, épouse de M. François Gadioux. Elle laisse pour déplorer sa perte sept enfants, ainsi qu'un grand nombre de parents et d'amis.

A Kamouraska, le 6 du courant, à l'âge de 41 ans et 6 mois, après plusieurs mois de souffrances aiguës qu'il a endurées avec la résignation d'un vrai chrétien, Jean François, fils aîné du major J.-Bte. Riville de Chêne, ex-député négociant de Québec et frère du docteur A. St. Henry. Outre des parents chéris qui regretteront longtemps sa perte, il laisse une épouse et trois enfants inconsolables et sans ressource.

Les journaux canadiens sont priés de reproduire ce décès. (Canadien.)

ASSOCIATION



ST. JEAN BAPTISTE.

LES MEMBRES de l'Association sont invités spécialement à assister à la cérémonie de la Bénédiction d'une cloche, qui aura lieu DIMANCHE prochain dans l'église de St. Jean Baptiste, à 3 heures, à l'issue des Vêpres de la Cathédrale.

LUDGER DUVERNAVY, Président. M. DESNOYERS, Com. Ord.

AVIS AUX INSTITUTEURS.

MM. les membres du Bureau des Examineurs du district de Montréal, s'assembleront à la Salle d'École de l'Évêché, samedi le 15 Mai prochain, à 9 heures précises A. M. pour procéder à l'examen des Instituteurs qui désirent se pourvoir d'un diplôme.

Longueuil, 26 avril 1852.

LE MANUEL

DE LA VISITE EPISCOPALE

Dans les Communautés et Paroisses du Diocèse de Montréal AUGMENTÉ

DU DE MGR. L'ÉVÊQUE DE MONTRÉAL

POUR LA

Visite Générale des Communautés

Prix: 2/9 la douzaine. Montréal, 4 mai 1852.

NOUVEL ÉTABLISSEMENT.

FRANÇOIS ET BIRoux.

ONT l'honneur d'annoncer à leurs amis et au public en général, qu'ils ont ouvert leur MAGASIN de MARCHANDISES SÈCHES au N. 13 Rue St-Laurent, (Maison de feu J. B. LEBLANC) de ce magasin ils auront un Assortiment très étendu et très varié de Marchandises Sèches qu'ils vendent au plus bas prix.

11 Mai 1852.

CHAPEAUX FRANÇAIS.

LES soignés, ayant l'intention de discontinuer l'importation et la vente des CHAPEAUX FRANÇAIS, offrent ceux qui leur restent à QUATRE PIASTRES. Les chapeaux sont de la première qualité, et peuvent parfaitement convenir aux messieurs de l'étranger, par leur forme.

16 avril 1852.

FROMAGE DE GRUYÈRE. Très bon, prix 1/3 la livre, à vendre chez

16 avril 1852.

IMPRESSIONS TYPOGRAPHIQUES.

AVIS. (N) imprimerie et cet établissement.

CATALOGUES, CIRCULAIRES, INVITATIONS, CARTES DE VISITE.

Le tout est exécuté sur bon papier, avec exactitude et dans le meilleur goût.

Tous les ouvrages demandés seront livrés à l'heure convenable et à des prix TRÈS-MODÉRÉS.

S'adresser à l'IMPRIMERIE des Mélanges, ci-devant Montréal, 20 avril 1852.